

FPI-2025 : Quand l'IA réinvente la pharmacie !

Compte Test - 2025-06-01 15:44:02 - Vu sur pharmacie.ma

Réunissant plus de 3 000 participants, dont 500 experts issus de plus de 20 pays, la 24^e édition du Forum Pharmaceutique International (FPI), tenue à Tunis du 30 avril au 2 mai 2025, a marqué un tournant décisif pour l'avenir du secteur pharmaceutique africain. Cette rencontre très attendue a mis en lumière l'importance de l'intégration de l'intelligence artificielle (IA) dans toutes les composantes du secteur pharmaceutique. Loin d'être une simple tendance technologique, l'IA s'impose désormais comme un levier incontournable d'innovation, d'efficacité et d'équité en santé. Organisé sous l'égide de l'Inter Ordre des Pharmaciens Africains (IOPA), le forum a démontré que l'intelligence artificielle est en train de transformer en profondeur les métiers de la pharmacie. De la recherche à la production, en passant par la logistique, la distribution, le conseil officinal et la pharmacovigilance, l'IA insuffle une nouvelle dynamique à l'ensemble du secteur. Elle permet d'accélérer le développement de nouveaux médicaments, de renforcer la sécurité des chaînes d'approvisionnement et de proposer des soins plus personnalisés. L'IA contribue également à anticiper les épidémies, à optimiser la gestion des stocks et à automatiser certaines tâches chronophages, libérant ainsi du temps pour une meilleure prise en charge du patient. > Mais au-delà de la prouesse technologique, c'est une véritable vision stratégique qui a émergé à Tunis. En accueillant ce forum, la Tunisie a affirmé l'importance de renforcer les échanges Sud-Sud et a exprimé sa volonté de voir émerger une Afrique qui innove, collabore et s'organise pour relever ses propres défis. Parmi ces challenges figurent la lutte contre les médicaments falsifiés, l'harmonisation des cadres réglementaires, ou encore l'amélioration de l'accès aux soins. L'IA, couplée à une coopération renforcée entre les nations, apparaît comme un atout majeur pour relever ces enjeux. Le forum a ainsi formulé des recommandations concrètes en matière de formation, de régulation et de promotion des bonnes pratiques professionnelles. En somme, le FPI 2025 a brillamment illustré la convergence entre santé et technologies émergentes. Bien que l'intelligence artificielle ne soit pas une fin en soi, et qu'elle nécessite la mise en place de garde-fous éthiques, elle constitue une révolution porteuse d'espoir pour des millions de patients à travers le continent.